

# 大館市教育委員会会議録

日 時 令和6年10月7日（月）  
午後3時30分  
場 所 大館市立中央公民館  
多目的室

大 館 市 教 育 委 員 会

# 大館市教育委員会会議録

1	開会の日時 及び場所	日 時 場 所	令和6年10月7日(月) 大館市立中央公民館	午後3時30分 多目的室
2 出席委員の氏名				
	教育長職務代理人	山 田 和 人	委 員	工 藤 啓 子
	委 員	根 田 穂美子	委 員	小笠原 正 卓
3 欠席委員の氏名				
4 委員以外の出席者職氏名				
(なし)				
5 出席した職員の職氏名				
教 育 長	高 橋 善 之	学校教育課長補佐	柴 田 賢	
教 育 次 長	成 田 浩 司	学校教育課長補佐	工 藤 貴 胤	
教 育 監	長 岐 公 二	生涯学習課長補佐	羽 沢 秀 則	
教育総務課長	北 林 香 子	中央公民館長	外 館 志	
学校教育課長	鈴 木 明	歴史文化課長補佐	篠 村 朋 子	
教育研究所長	米 澤 貴 子	教育総務課総務係長	柳 谷 真 希	
生涯学習課長	畠 山 慶 子			
歴史文化課長	関 智 仁			
教育総務課長補佐	宮 崎 史 人			
6 会議録署名委員 教育長・根田委員				
7 会議書記 教育総務課 総務係長 柳谷 真希				
8 教育長報告				
(1)	第9回全国小学校キャリア教育研究協議会大館大会について			
(2)	大館ワンだふる給食について			
(3)	令和5年度大館市民文化会館の指定管理者業務に関する評価について			
(4)	令和5年度大館市立図書館サービスに関する評価について			
(5)	大館市老壮大学と老人クラブ連合会との共催事業の実施について			
(6)	11月のイベントについて			
(7)	財産の取得について			
9 議 事				
議案第18号	大館市スクールバス運行管理規程の一部を改正する規程案			
10 その他				
(報告)	事故報告7～9月分			
	次回 10月30日(水) 本庁舎5階 第4委員会室			

教育長が教育委員会に報告する事項

令和6年10月7日

担当課（学校教育課）

報告事項	報告内容
<p>(1) 第9回全国小学校キャリア教育研究協議会大館大会について</p>	<p>第9回全国小学校キャリア教育研究協議会大館大会を、次のとおり開催します。</p> <p>1 日時 11月1日(金) 2日(土)</p> <p>2 会場 ・11月1日(金) 桂城小、城南小、城西小、有浦小、釈迦内小、長木小、上川沿小、第一中、北陽中、東中 ・11月2日(土) ほくしか鹿鳴ホール、中央公民館</p> <p>3 大会テーマ 希望の光で地域を照らし、未来への道を切り拓く「大館ふるさとキャリア教育」</p> <p>4 内容 ・初日は、各校が取り組んでいる「教科学習を通じたキャリア教育」の授業を公開し、授業後の研究協議では全国から参加の先生方との意見交換を実施。 ・2日目は、ほくしか鹿鳴ホールで記念講演、シンポジウム、中央公民館で実践発表、分科会協議を実施。</p> <p>5 記念講演 「キャリア教育の現状とこれから」  講師 長田 徹 氏  文部科学省 初等中等教育局教育課程課 教科調査官 国立教育政策研究所 教育課程研究センター 教育課程調査官 国立教育政策研究所 生徒指導・進路指導研究センター 客員研究員 東北福祉大学 教育学部 教育学科 教授</p> <p>6 参加者 市内及び県内外から約200人</p>

教育長が教育委員会に報告する事項

令和6年10月7日

担当課（学校教育課）

報告事項	報告内容																
<p>(2)大館ワンだふる給食について</p>	<p>大館市教育研究会栄養部会の活動である「大館ワンだふる給食」が各小中学校で実施されます。</p> <p>この活動は、大館産の食材をふんだんに使った学校給食の献立を栄養士らが考案し、「大館ワンだふる給食」として提供するもので、市内全小中学校（国際情報学院中学校及び比内支援学校含む）で年1回実施しています。</p> <p>1 実施予定日及び実施校</p> <table border="1" data-bbox="523 741 1426 1720"> <thead> <tr> <th data-bbox="523 741 842 815">実施予定月日</th> <th data-bbox="842 741 1426 815">実施校</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td data-bbox="523 815 842 889">10月22日（火）</td> <td data-bbox="842 815 1426 889">国際情報学院中学校</td> </tr> <tr> <td data-bbox="523 889 842 963">10月25日（金）</td> <td data-bbox="842 889 1426 963">比内支援学校</td> </tr> <tr> <td data-bbox="523 963 842 1037">10月28日（月）</td> <td data-bbox="842 963 1426 1037">城南小</td> </tr> <tr> <td data-bbox="523 1037 842 1238">10月29日（火）</td> <td data-bbox="842 1037 1426 1238">成章給食センター （成章小、上川沿小、成章中） 西地区給食センター （川口小、南小、下川沿中、南中）</td> </tr> <tr> <td data-bbox="523 1238 842 1480">10月30日（水）</td> <td data-bbox="842 1238 1426 1480">桂城小 比内給食センター （扇田小、西館小、東館小、比内中） 田代給食センター （早口小、山瀬小、田代中）</td> </tr> <tr> <td data-bbox="523 1480 842 1630">10月31日（木）</td> <td data-bbox="842 1480 1426 1630">北地区給食センター （有浦小、釈迦内小、長木小、花岡小、矢立小、北陽中、東中）</td> </tr> <tr> <td data-bbox="523 1630 842 1720">11月 5日（火）</td> <td data-bbox="842 1630 1426 1720">城西地区給食センター （城西小、第一中）</td> </tr> </tbody> </table> <p>2 メニュー</p> <p>大館さくら豚のスタミナ丼</p> <p>大館味わい呉汁</p> <p>リンゴとなしのカラフルゼリーあえ</p> <p>牛乳</p>	実施予定月日	実施校	10月22日（火）	国際情報学院中学校	10月25日（金）	比内支援学校	10月28日（月）	城南小	10月29日（火）	成章給食センター （成章小、上川沿小、成章中） 西地区給食センター （川口小、南小、下川沿中、南中）	10月30日（水）	桂城小 比内給食センター （扇田小、西館小、東館小、比内中） 田代給食センター （早口小、山瀬小、田代中）	10月31日（木）	北地区給食センター （有浦小、釈迦内小、長木小、花岡小、矢立小、北陽中、東中）	11月 5日（火）	城西地区給食センター （城西小、第一中）
実施予定月日	実施校																
10月22日（火）	国際情報学院中学校																
10月25日（金）	比内支援学校																
10月28日（月）	城南小																
10月29日（火）	成章給食センター （成章小、上川沿小、成章中） 西地区給食センター （川口小、南小、下川沿中、南中）																
10月30日（水）	桂城小 比内給食センター （扇田小、西館小、東館小、比内中） 田代給食センター （早口小、山瀬小、田代中）																
10月31日（木）	北地区給食センター （有浦小、釈迦内小、長木小、花岡小、矢立小、北陽中、東中）																
11月 5日（火）	城西地区給食センター （城西小、第一中）																

教育長が教育委員会に報告する事項

令和6年10月7日

担当課（生涯学習課）

報告事項	報告内容																					
<p>(3) 令和5年度大館市民文化会館の指定管理者業務に関する評価について</p>	<p>大館市民文化会館指定管理者基本協定書第14条に基づき、令和5年度大館市民文化会館の管理運営状況について、評価を行いました。</p> <p><u>1. 評価方法</u> 指定管理者から提出された「個別業務評価書」の内容、実施状況等について、実地検査及び関係職員からのヒアリングを実施し、総合的な評価をしました。</p> <p><u>2. 評価項目（個別業務評価）</u> (1) 施設及び設備を市民等に提供する業務（23項目） (2) 使用許可等に関する業務（5項目） (3) 利用料金に関する業務（12項目） (4) 施設の維持、保全に関する業務（34項目） (5) 自主事業に関する業務（9項目） (6) 市との連携に関する業務（9項目）</p> <p><u>3. 評価基準</u> a・A 協定書、要求水準を大幅に上回る成果 b・B 概ね協定書、要求水準どおりの成果 c・C 協定書、要求水準を下回り努力を要する d・D 重大な不適切な事項があり改善を要する</p> <p><u>4. 評価</u></p> <table border="1" data-bbox="576 1283 1415 1630"> <thead> <tr> <th></th> <th>指定管理者自己評価</th> <th>教育委員会評価</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>(1)</td> <td>全てb</td> <td>全てB</td> </tr> <tr> <td>(2)</td> <td>全てb</td> <td>全てB</td> </tr> <tr> <td>(3)</td> <td>全てb</td> <td>全てB</td> </tr> <tr> <td>(4)</td> <td>全てb</td> <td>全てB</td> </tr> <tr> <td>(5)</td> <td>全てb</td> <td>全てB</td> </tr> <tr> <td>(6)</td> <td>全てb</td> <td>全てB</td> </tr> </tbody> </table> <p><u>5. 総合評価 「B」</u> 9月4日付けで指定管理者である（一財）大館市文教振興事業団へ通知し、評価結果は、ほくしか鹿鳴ホールホームページで公表しております。（別紙のとおり）</p> <p><u>6. 総括</u> 新型コロナウイルスが5類に移行したことにより、令和5年度の施設利用者は前年度と比較し、3,276人増の64,990人、利用件数は34件減の1,205件となりました。控室の利用など、イベント時の付随した部屋の利用により人数は増加傾向にあり、おおむね協定書・要求水準の内容どおり、適正な管理運営が行われています。</p>		指定管理者自己評価	教育委員会評価	(1)	全てb	全てB	(2)	全てb	全てB	(3)	全てb	全てB	(4)	全てb	全てB	(5)	全てb	全てB	(6)	全てb	全てB
	指定管理者自己評価	教育委員会評価																				
(1)	全てb	全てB																				
(2)	全てb	全てB																				
(3)	全てb	全てB																				
(4)	全てb	全てB																				
(5)	全てb	全てB																				
(6)	全てb	全てB																				

教育長が教育委員会に報告する事項

令和6年10月7日

担当課（生涯学習課）

報告事項	報告内容												
<p>(4) 令和5年度大館市立図書館サービスに関する評価について</p>	<p>大館市立図書館指定管理者基本協定書第16条及び図書館評価事務処理要領に基づき、令和5年度大館市立図書館サービスに関する自己評価書について、図書館協議会へその妥当性について諮問し、同協議会からの答申に基づき総合的な評価を行いました。</p> <p>1. 評価項目 (1) 運営全般に関する事項 (9項目)            (2) 基本的サービスに関する事項 (4項目)            (3) サービスの充実及び向上に関する事項 (7項目)</p> <p>2. 評価基準 S 計画等を大幅に上回る成果            A 計画等を上回る成果            B 概ね計画等どおりの成果            C 計画等を下回り努力を要する            D サービスそのものに問題が認められ改善を要する</p> <p>3. 評価</p> <table border="1" data-bbox="598 1104 1382 1350"> <thead> <tr> <th></th> <th>自己評価</th> <th>図書館協議会評価</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>(1)</td> <td>3項目A、6項目B</td> <td>3項目A、6項目B</td> </tr> <tr> <td>(2)</td> <td>すべての項目B</td> <td>すべての項目B</td> </tr> <tr> <td>(3)</td> <td>2項目A、5項目B</td> <td>4項目A、3項目B</td> </tr> </tbody> </table> <p>4. 総合評価 「A」</p> <p>6月13日付けで指定管理者である(一財)大館市文教振興事業団へ通知しました。また、評価結果は、図書館のホームページで公表しております。(別紙のとおり)</p> <p>5. 総括</p> <p>来場者数は4館合計で、前年度と比較し5,761人増の136,260人となりました。</p> <p>A評価とした主な内容は、学校連携事業や学校図書館支援事業など継続して開催し、児童の読書推進に寄与したこと、ボランティア団体との連携により図書館利用回数が大幅に増えたこと、また、県内外の図書館との貸し借りができる相互貸借サービスの利用件数が、前年度と比べ109件増加し、利用者の幅広いニーズに対応していることなどが挙げられます。</p>		自己評価	図書館協議会評価	(1)	3項目A、6項目B	3項目A、6項目B	(2)	すべての項目B	すべての項目B	(3)	2項目A、5項目B	4項目A、3項目B
	自己評価	図書館協議会評価											
(1)	3項目A、6項目B	3項目A、6項目B											
(2)	すべての項目B	すべての項目B											
(3)	2項目A、5項目B	4項目A、3項目B											

教育長が教育委員会会議に報告する事項

令和6年10月7日

担当課（中央公民館）

報 告 事 項	報 告 内 容
<p>(5) 大館市老壮大学と老人クラブ連合会との共催事業の実施について</p>	<p>大館市老壮大学では、9月18日にほくしか鹿鳴ホールにおいて、大館市老人クラブ連合会との共催による「佐藤真理子の元気一発ライブ!!」を開催しました。</p> <p>会場には、一般客も含め約500名が来場し、中高年のトップランナーとして走り続ける佐藤真理子さんの熱いライブに酔いしれました。</p> <p>このライブは、昨年、老壮大学で講話をしていただいたことが縁で実現したものです。</p> <p>前半の民謡ロックでは、舞台いっぱいのパフォーマンスを見せ、後半の懐かしのメロディーでは、ギタリスト1名、ボーカリスト2名を加え、深みのある歌声を披露しました。</p> <p>歌の途中で真理子さんが観客席に降りる場面があり、1人1人と触れ合う姿に、生まれ故郷大館への強い思いを感じられました。</p> <p>最後は、会場に駆け付けた旧友たちとの抱擁で歌声にならず、感動の波が会場を包み込みました。</p> <p>1. 参加者数 490名（老壮生68名、その他422名）                  2. 曲 数 民謡ロック 6曲                  懐かしのメロディー 10曲</p> <div data-bbox="577 1458 979 1749">  <p>民謡ロックを軽快に</p> </div> <div data-bbox="1019 1458 1426 1749">  <p>懐かしのメロディー</p> </div> <div data-bbox="571 1787 976 2069">  <p>歌に聞き入る観客</p> </div> <div data-bbox="1019 1787 1437 2069">  <p>運営委員長と記念撮影</p> </div>

教育長が教育委員会に報告する事項

令和6年10月7日

担当課（歴史文化課）

報告事項	報告内容
<p>(6) 11月のイベントについて</p>	<p><b>【鳥潟会館ガイドウォーク】</b>            11月2日(土)紅葉見頃の鳥潟会館でガイドウォークを開催します。            この秋に国の宝として名勝に指定される庭園や、普段は非公開の「地下室」、「西側2階」も特別に公開しますので、ぜひこの機会にご覧ください。</p> <p>1.とき 11月2日(土)            13時30分～15時00分</p> <p>2.ところ 鳥潟会館</p> <div style="display: flex; justify-content: space-around;"> <div data-bbox="643 822 967 1039">  <p>秋の五稜池</p> </div> <div data-bbox="1070 822 1394 1039">  <p>主人室からの眺め</p> </div> </div> <p><b>【無料開放デー】</b>            11月3日(日)の文化の日に、大館郷土博物館で「無料開放デー」を実施します。            「自由と平和を愛し、文化をすすめる日」である文化の日には、文化財への関心が高まることから、多くの方にご来館していただくため入館料を無料としています。            市内外から多くの来場者が訪れるこの機会に、広く大館市の宝を発信するとともに、文化財に対する保護の意識を醸成してまいります。</p> <p>1.とき 11月3日(日)            9時00分～16時30分</p> <p>2.ところ 大館郷土博物館</p> <div style="display: flex; justify-content: space-around;"> <div data-bbox="617 1767 941 1984">  <p>大館城跡            金属器(ノミ・寛永通宝)</p> </div> <div data-bbox="1070 1767 1410 1984">  <p>大館城跡            井戸出土の曲物</p> </div> </div>

議 事 の 経 過	
	開会 午後3時30分
教育長	<p>ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については、私と根田委員にお願いします。</p> <p>会議録についていかがだったでしょうか。</p> <p>(「異議なし」の声あり)</p> <p>それでは、承認とさせていただきます。 では、4の教育長の報告事項をお願いします。</p>
各課長	<p>(「(1)第9回全国小学校キャリア教育研究協議会大館大会について」 「(2)大館ワンだふる給食について」 「(3)令和5年度大館市民文化会館の指定管理者業務に関する評価について」 「(4)令和5年度大館市立図書館サービスに関する評価について」 「(5)大館市老壮大学と老人クラブ連合会との共催事業の実施について」 「(6)11月のイベントについて」 「(7)財産の取得について」を資料により報告)</p>
教育長	<p>ご意見、ご質問はございませんか。</p>
委員	<p>私から1つ、ご質問と合わせて提案ということでお聞きします。「大館市民文化会館の指定管理者業務に関する評価」に対してです。</p> <p>別紙で頂戴しております〔指定管理者業務総合評価書〕の中で、『使用申請書の受理』というところがございまして、申請書の受理は、「使用申請書」を使用して、適正に行われている。ということで個別業務評価がbになっていますが、その次の『受付台帳等の整備及び適正な事務処理(重複受付の防止)』、これも個別業務評価がbと記載されています。</p> <p>「市民文化会館使用許可申請受付台帳」で一元管理している。受付台帳に許可申請書を添付して年間の簿冊として管理保管している。ということであり、これが個別業務評価「b」ということは、何か問題があって何件かしていないのかなという気がせざるを得ないのです。</p> <p>ですから、その点が「a」になってもいいのかなと。</p> <p>そこは、どのような意味で「a」<sub>」</sub>「b」になるのか、5ページには、「利用料金の収受」という項目があって、『伝票類による利用料金の収受管理』、『請求書、領収書の発行』ということで、これも「b」となりますと、何かできてないことがあったのかなという認識を得てしまうのです。</p>

<p>生涯学習課長</p>	<p>素直に全部やっているのであれば、「a」でいいのではないかという気がしています。全部「b」ということが腑に落ちなかったので、その辺どのような解釈でされているのかをお聞きしたいです。</p> <p>委員ご指摘のとおり、確かに指定管理者の自己評価に対し、教育委員会の評価も全て「B」となっております。例えば、3の評価基準を見ていただくと「B」で概ね評定書、要求水準通りの成果、「A」は大幅に基準を上回る評価になるので、利用料金や申請書の取り扱いについては、協定書のとおり行われているのが通常といえますが、逆に行っていなければ「C」の判定になりますので、この利用料金申請書に関しましては、「C」でないということは協定書通り行われているということで「B」の評価をしております。何かが目で「B」、何かが良いと「A」ということでなく評価をしております。</p> <p>ただ、例えば収容人数等が大幅に、昨年度と比べてこういう努力によってこのくらい増えたという評価ができれば、その面に関してはやはり「A」の評価をすべきと考えますが、実は、コロナウイルス前の水準には収容人数がまだ戻っておりませんので、まだ「A」までには至らない。</p> <p>努力によって徐々に回復はしておりますが、前の人数を上回る集約数ではない状況でして、評価については全体的に「B」の評価にさせていただきました。</p>
<p>委員</p>	<p>そうすると、項目によっては「B」が最高値ということでしょうか。</p> <p>大幅にというのは、人数、具体的な増数があったときにのみ「A」になるのかなという気がしますが、見ているとずっと「B」が続いて、さらに「B」が続いていくという形で、それはそれで結構なのですが、モチベーションにつながるような評価基準、評価方法があってもいいのかなという気もしましたので、1つの提案ということでご認識いただければと思っております。今後ともよろしく願いいたします。</p>
<p>委員</p>	<p>(4)についてお話しさせてください。</p> <p>まずは、この業務の評価シートのご提示ありがとうございます。</p> <p>各項目の事業の概要や実績について、詳細にわたってわかりやすくまとめられていて、取り組みについてよく理解することができました。</p> <p>委員のお話にも関連するかもしれませんが、評価については「A」項目も多く、当初立てた目標以上に頑張っていたなと拝察いたします。</p> <p>コロナ禍で利用者が減ったと思うのですが、徐々に戻ってきているという説明が書かれていて、本当に大変良かったなと思っております。</p> <p>ここ数年で本がものすごく高くなりまして、市民の立場からすればなおさら図書館を利用したいと思われる方が多いと思いますので、限られた予算で大変だと思いますが、可能な限り、市民のニーズに沿って図書の実充に努めていただきたいなと思っております。</p>

生涯学習課長	<p>図書館に関しましては、「相互貸借サービス」があります。</p> <p>その本を求める方が少数でも、図書館にそういった書籍があるかどうか、県内、東北、あとは国立図書館にも確認して、もしあれば借りたり、こちらであるものを貸したり、買うと高額になるので、お互いに利用できるような努力をしているそうです。</p> <p>そういった努力、それから、おはなしの会の方も利用人数等でみますと下がっておりますが、実際に図書館を利用して積極的に読み聞かせをしてくださっているということで、それは評価して、今後も続けて図書館の利用、図書習慣を子どもたちにも身につけてほしいということで、評価の方も「A」としたので、今後も評価を続けていきたいと思います。</p>
委員	<p>図書館でいろいろな工夫をなさっていて、講演会をやったり企画をやったりして、大変評判がいいと私は思っております。</p> <p>これからも、市民の皆さんに喜ばれるような企画をやっていただければありがたいことだなと思います。</p> <p>また、小さな美術館というところもあって、たくさんいろいろな方が展示できるので、大いに利用してみんなで楽しみ合うことができればいいなと思っております。</p> <p>それから1つお願いなのですが、図書館の周り、松下村塾の指定管理になっていると思いましたが、土曜日、文化財保存協会へいらした先生方を松下村塾にもご案内しました。そのために、前もって松下村塾を見に行った方がいて、そこが非常に荒れていたというか、草が生い茂っていて、急きょ何人がで手入れをしたらしいのです。</p> <p>勝手に手入れしていいのかどうか分かりませんが、急きょ東京から来た先生方を案内するためにきれいにしておかなければならないということでやったのですが、指定管理者でお手入れをすとか、定期的に草刈りをすとか、中だけではなく周りのことにも気を配って管理してほしいと思いました。</p>
生涯学習課長	<p>ご指摘の松下村塾のことですが、昨年度から指定管理になったことで、まだ利用人数等多くはないのかなという私たちの評価なのですが、もう少し手入れや、実際私も足を運んでみて状況把握などして、指定管理の方にもその旨気付いたところをいろいろ指摘、改善してもらおうようにしていきたいと思っております。</p>
委員	<p>鳥潟会館ガイドウォークのことなのですが、これは、定期的に今後もやられる予定はあるのでしょうか。</p>
歴史文化課長	<p>ガイドウォークは、毎年行っております。今年に入って2回目です。定期的に行っております。</p>
委員	<p>参加者は、どのくらいいらっしゃるのですか。</p>

歴史文化課長	<p>今回は、30名程度いらっしゃいました。</p>
委員	<p>たくさんの方が関心を持っていらっしゃるということでしょうから、名勝にもなる予定ですので、ぜひガイドウォークをして皆さんに知っていただきたいと思います。</p> <p>それから、庭園が名勝に指定されるということの記念のお茶会に参加させていただいて、天気もとてもよく、初秋の風情が漂っていて、暑くもなく寒くもなく、本当にいい日よりだったと思います。</p> <p>野立てのお茶を私も楽しませていただきました。その折にたくさんの方がいらしてました。庭の方もですが中もにぎわっていて、今後もこういう機会を市で企画することによって、市民の皆さんにとってより身近な鳥潟会館となるよう、継続していただければと思います。</p> <p>もう一つ、博物館に伺って企画展を拝見してきましたのですが、この企画展は9月の初め頃からやっていると思いますが、今の状態でどのくらいの人数の方が入られているのでしょうか。</p>
歴史文化課長	<p>今朝の北鹿新聞にも記事で掲載されましたが、お茶会は245名で、大変多くの方にいらしていただきました。本当にありがとうございました。</p> <p>やはり、来られた方からこういった会を今後もやってもらいたいという声が多くありました。今後、そういう機会を設けることができないか検討してまいりたいと思っています。</p> <p>それから、企画展は9月7日(土)から開催しております。</p> <p>こちらの方はまだ途中ですので人数の方は集計しておりませんが、やはり県内外からこの大館城、金坂遺跡について見たいという方がいらっしゃいますので、ぜひ無料開放デー以外にも来ていただければと思っています。</p>
委員	<p>私も大館城遺跡もちろんですけども、金坂遺跡に対しても大変興味を持って拝見させていただきました。</p> <p>例えば、古い遺跡の中に曲げ物とか下駄とかあったのですけれども、あれも発掘する段階では水分を含んでいて、その後の保存方法が大変だと思います。</p> <p>保存に関しては、水の中に入れることによって、表面を出すより保存が長く持つということだと思っております。それを専門家の方に運んで乾燥させるということが必要になり、その予算は莫大なものだと思います。今後いろいろ大変だと思いますが、よろしく願いいたします。</p>
歴史文化課長	<p>委員がおっしゃったとおり、あの遺物というのは水分を含んでいるところにあるのでずっと保たれていて、乾燥すると腐ってしまいます。その水分を含んだものを発掘してきて、その処理にすぐには回せないのが、博物館の空いている教室に水に漬けたものがたくさんございます。莫大な予算がかかるの</p>

	<p>ですが、予算に限りがございますので、順次保存処理に回している状態です。</p> <p>まずは乾燥してしまわないように、頻繁に水を変えないと水も腐ってしまいますので、そういう作業をしているところです。今後とも文化財を保存していくために努力してまいります。</p>
委員	<p>大変だと思いますが、なにとぞよろしく願いいたします。</p>
教育長	<p>他にはございませんか。なければ、報告はこれにて終わらせていただきまして、議事に入ります。説明をお願いします。</p>
学校教育課長	<p>(「議案第18号 大館市スクールバス運行管理規程の一部を改正する規程案」を資料により説明)</p>
教育長	<p>ご意見、ご質問等はありませんか。</p>
委員	<p>抜けていたということは、今までも西館小学校に通う子がスクールバスを利用していたということでしょうか。</p>
学校教育課長	<p>はい、そのとおりです。</p> <p>西館小学校スクールバスの運行というのは、令和4年度からでして、前は比内総合支所所管のバスを西館小学校が使用していました。</p> <p>その後、利用者が少なくなって、実際に利用しているのが西館小学校の子どもたちだけになり、教育委員会に所管替になったときに規程の一部改正部分で「西館小学校長」という文言が抜けてしまったということです。</p>
委員	<p>この条文を見たときに、新しく運行することになったのかなと思ったのですが、そうではないのですね。わかりました。</p>
学校教育課長	<p>スクールバスは、長木小、矢立小、東館小、西館小、山瀬小学校、東中学校に配備されておりまして、許可や運行管理といった運用については、それぞれの学校をお願いしているところですが、山瀬小学校のスクールバスだけ教育委員会で計画を立てて管理等をしていまして、当課でいろいろ調べていくうちにちょっとおかしいのではないかとということで改めて見直した結果、「西館小学校長」という文言が抜けていたということです。</p>
委員	<p>山瀬小学校だけ教育委員会が管理しているというのは、何か理由があるのでしょうか。</p>
学校教育課長	<p>山瀬小学校スクールバスが定員46人で1番大きいバスで、いろいろな学校で利用したいというのがありまして、以前から教育委員会で管理しています。</p>

教育長	<p>他にございませんか。承認でよろしいでしょうか。 そうすれば、教育委員の皆さまから何かございませんでしょうか。</p>
委員	<p>ふるさとキャリア教育のステップアップ予算がありましたよね。 3校選ばれたところに見に行ってきました。先日東中祭がありまして、そこでいただいた予算で作ってもらったTシャツがお披露目になりました。斬新なデザインで、子どもたちも先生方も着ていて、すごく記憶に入るデザインを入れていただいてありがとうございます。</p> <p>それと、西館小学校150周年記念のランタンが光るというのを見に行ってきましたが、非常に幻想的で、大館にこんな光景があるのだと素晴らしいイベントで感動して帰ってきました。地域の方々が10分間写真タイムを作っていたのですが、しーんとなるくらい本当に素晴らしい光景を見せていただいて、あのようなイベントが大館にあるのだと本当に感動しました。</p> <p>食育の先生が、本場タイで見てきたのをやりたいと考えたのがきっかけで、昨年度から計画してあの日を迎えたということで、そのプロセスを知らないであの場に行っていたのですが、涙が出るくらい素晴らしい光景でした。</p> <p>本当にありがたい予算の使い方をしてくれているなと感じました。</p>
教育長	<p>一昨日、比内支援学校の50周年の記念式典に行って、50周年に関する発表があったのですが、その中で、比内支援学校と西館小学校のコラボでやっているイベントということでランタンがスクリーンに映りまして、すごくきれいでした。素晴らしい企画だなと思いました。</p> <p>昨日は、桂城小学校の150周年に参加しました。</p> <p>子どもたちが作った「桂城城下町かるた」、市内のいろいろな文化や遺跡、町名が絵に込まれていて、本当にすてきななと思いました。</p> <p>150周年の学校への支援でやっている予算がこういう形で生かされているということで、良かったなと思います。</p> <p>花岡小学校では、15分花火が上がっていたということでした。</p>
委員	<p>公開市民講座、職能短大に伺わせていただいて、もっとたくさんの人に講座を受けていただきたいような内容でした。</p> <p>2日間しか行けなかったのですが、インターネットに関する問題、危険なことへの注意や本当に身近な問題を学ばせていただきましたし、今、空き家に対する心配がいろいろあるということで、地震対策に対する見分け方とかその診断の必要性をみんなにも理解してほしいということも多方面から学ばせていただきました。</p> <p>狭いところでパソコンを使うので人数に制限もありましたが、私なりに大変学ばせていただいてありがたい講座だと思いました。</p> <p>それから、この間子ども食堂に行ってきたのですが、スタッフの方々が頑張っていて、木育もありましたし、とてもいい空間で親子で食事を楽しまれ</p>

教育総務課長	<p>ていました。 スタッフがいないれば成り立たない食堂なので、それを年に何回かやられるようなので、ありがたいことだと思って見学させていただきました。</p> <p>(「来月の開催日程」について)</p>
教育長	<p>よろしいでしょうか。 それでは、以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。</p>
会議終了時刻 午後4時45分	